



JEU-CONCOURS

L'ortografe... c'est mon truc!

Signalez-nous par mail ou par courrier toutes les erreurs glissées dans le texte suivant jusqu'au mardi 26 septembre 2017. Les bonnes réponses participeront automatiquement au tirage au sort pour gagner le livre *Il faut sauver le vigneron de Lavaux*, de Bertrand Duboux, aux Editions Slatkine, 127 pp.



«Suite à l'inscription du vignoble de Lavaux au patrimoine de l'humanité, on a beaucoup parlé dans les chaumières. Les cloches ont même sonner dans les quatorze communes alors concernées. On s'est réjoui de cette reconnaissance universelle qui fait la fierté du pays, on s'est félicité de cette promotion qui offre une exceptionnelle carte de visite à cette belle région. Plusieurs vigneronns étaient impliqués au niveau de la candidature, beaucoup était toutefois indifférent, certains même carrément contre, redoutant de nouvelles contraintes qui s'ajouteraient à celles des deux initiatives «Sauvez Lavaux» et de la LPPL. Bref, a-t-on réellement mesuré et pesé les conséquences pour tous ceux qui vivent et travaillent sur place, soit quelque vingt milles personnes? Désormais tout le périmètre est placé sous le contrôle de la Confédération, de l'Etat de Vaud, des communes et de l'œil aiguisé des experts de l'organisation onnusienne. Parmi ceux-ci, M. Pierre Frey, historien de l'art et professeur à l'EPFL, à Lausanne, où il enseignaient le génie civil et environnemental. En 2010, après une visite du site en compagnie d'un collègue italien, cet observateur indépendant a rédigé un rapport critique sur l'évolution de Lavaux et de son vignoble protégé et classé.»

Le livre à gagner

Enfant de Riex, Bertrand Duboux est un pur produit de Lavaux. Très attaché à sa région et à son vignoble, il a suivi les événements qui ont influencé l'histoire et le développement de Lavaux. Fin 2000, un acte de succession familiale l'a remis personnellement au cœur des problèmes nés des initiatives Sauvez Lavaux et de l'inscription au patrimoine mondial de l'UNESCO. Un retour aux sources qui l'a confronté à la réalité du vignoble vaudois, soumis aux ravages du temps et aux caprices du ciel. Il a surtout découvert les difficultés accrues des vigneronns de Lavaux, dont il est solidaire. Avec eux, il lance un cri d'alarme pour dénoncer notamment les incohérences, la désorganisation, l'aveuglement, les excès et les délires des services de l'administration vaudoise et de ses fonctionnaires. Mais surtout pour tenter de sauver ce noble métier de la vigne dont l'avenir ne lui paraît plus assuré. C'est le nouveau combat d'un journaliste désormais reconverti et qui lutte pour la préservation d'une nouvelle espèce en voie d'extinction.

Coupon-réponse à renvoyer, jusqu'au mardi 26 septembre 2017, à la rédaction du *Message*r par mail à redaction@lemessenger.ch ou par courrier à *Le Message*r, C.P. 112, 1618 Châtel-St-Denis.